

# FEPLAC: reestructuración de la industria láctea

**Q**ue el sector lácteo en España tiene importancia social y económica, creemos que está fuera de toda duda. Nuestras 180 industrias transformadoras mueven una media de 650.000 millones de pesetas al año y emplean a 20.000 trabajadores directos. La parte productora ocupa a 140.000 ganaderos, con unas ventas de 260.000 millones de pesetas anuales, de las que emplea en gastos de producción una media de 205.000 millones que suponen otros 30.000 empleos indirectos entre transportistas, comerciantes de alfalfa, cebada, paja, romolacha, veterinarios y comercializadoras de zoosanitarios, dependientes de la capacidad económica que se mueve alrededor de la leche de vaca.

Este sector ha sufrido, desde la adhesión a la Unión Europea, dos embates de importancia: el referido al mal acuerdo de adhesión negociado con la CE, donde por culpa de unos y otros se olvidaron de contabilizar en el acuerdo una producción de 1 millón de toneladas opaca fiscalmente pero conocida por todos; y la situación de precios excesivamente bajos impuestos por las empresas en el campo y que supuso echar en brazos del abandono incentivado a casi 100.000 explotaciones (algunas de gran tamaño y con inversiones estatales de envergadura).

Junto a estos dos problemas, se fue gestando otro que, a nuestro juicio, hará eclosión en unos meses, y que es la razón de este pequeño artículo de opinión con la única meta de alertar a quienes estamos profesional y económicamente vinculados al sector. Este tercer problema tiene que ver con la carencia de estrategia en la mayoría de las industrias y la falta de organización interna que padece nuestro sector lácteo. Por ello, a partir de ahora, nos referiremos sólo al «sector lácteo español» en su conjunto y en el que englobaremos a productores e industriales.

En 1986, cuando se iniciaba en la práctica la primera campaña láctea dentro de la Comunidad Económica Europea, las industrias españolas y los ganaderos iniciábamos los trabajos para crear una interprofesión real, esto es, sin la Administración por el medio. De aquel ingente esfuerzo al que llamamos Confederación Interprofesional Láctea Española (CILE) sólo pudimos sacar adelante los laboratorios interprofesionales. No fuimos capaces de llegar a más; las reticencias del entonces poderoso ministro Romero y, por qué no decirlo, de algunos empresarios y organizaciones agrarias (que no ganaderas) desconfiadas ante el poder que podía suponer un foro de esas características, imposibilitó su continuidad.

A partir de ese momento, empresas lácteas europeas y especialmente francesas, junto a sus organizaciones coopera-

tivas, arropados todos ellos por el capital de sus bancos agrícolas y con el apoyo de sus ministerios, iniciaron la penetración comercial que, hoy por hoy, domina ya el 40% del segmento de ventas en leche líquida en nuestro país.

Esta actitud de otros grupos lácteos europeos no es baladí. La reducción de las exportaciones lácteas europeas hacia países terceros que impone el acuerdo GATT, sólo puede solventarse en parte abriendo mercado en países intracomunitarios, y se eligió España tanto por la cercanía como por su desorganización. Como resultado de esta estrategia que, repetimos, ha sido allanada por la, a nuestro juicio, miopía del ministro Solbes y de su jefe de Gabinete, Sr. Sevilla, se avecina una crisis profunda de nuestra industria láctea que exige nuevos planteamientos.

Mientras la reestructuración láctea española está avanzada con un enorme y callado esfuerzo de los ganaderos, y paliada solamente por las indemnizaciones comunitarias, en cambio la industria no ha sufrido aún esa reestructuración. Y con el miedo de lo inevitable, muchas empresas se preparan para duros momentos. Dependerá de la Banca y de sus límites para autorizar nuevos endeudamientos que esta reconversión se inicie. Lo que no debemos, ni podemos permitir, es que esta reconversión se haga en beneficio de los empresarios no instalados en España. Creemos llegado el momento de replantear acuerdos entre los que componemos el sector lácteo español y, para ello, las industrias deben entender que la situación actual presenta una coyuntura diferente, debiendo enfrentarse a los problemas con fórmulas distintas a las actualmente utilizadas e impuestas desde que las industrias se reunían en el año 39 en la sede de los Ganaderos del Reino.

A nuestra Federación Española de Empresarios Productores de Leche (FEPLAC) que representa los intereses económicos de los ganaderos de vocación láctea agrupando asociaciones de ganaderos profesionales de toda España nos preocupa, y mucho, la situación actual. Estamos abiertos a la libre empresa pero nos agrada cuando el capital que paga nuestra leche se mueve en nuestros bancos, da trabajo a nuestra gente, y compra leche española.

Hace unos días, y como punta del iceberg de esta situación larvada, ha tenido que dimitir la Junta Directiva de la Federación Nacional de Industrias Lácteas (FENIL). Los enfrentamientos entre empresas se han iniciado. Con inquietud, los ganaderos profesionales contemplamos la crisis interna de la organización industrial lechera provocada por el cúmulo de problemas existente y la dificultad que están teniendo para encontrar soluciones.

Dentro de la FENIL se ha seguido aplazando la necesi-

# ✓ VERMISANTEL COMPLEX



## LA PIEZA CLAVE EN LA LUCHA ANTIPARASITARIA

### ■ ESPECTRO DE ACCION

#### ENDOPARASITOS

- Nemátodos gastrointestinales
- Nemátodos pulmonares
- Tremátodos (Fasciola)
- Cestodos (Tenias)

#### ECTOPARASITOS

- Oestrus
- Piojos
- Garrapatas
- Miasis

### ■ PERSISTENCIA

Por sus características farmacocinéticas, VERMISANTEL COMPLEX consigue hasta **8 SEMANAS DE PROTECCION** antiparasitaria y evita reinfestaciones durante este período de tiempo.

### ■ COMPOSICION

Closantel 50mg., Levamisol HCl 50mg., Excipiente c.s.p. 1ml.

### ■ FORMA FARMACEUTICA

VERMISANTEL COMPLEX es el único endo-ectoparasiticida en **SUSPENSION INYECTABLE**. Sólo de esta manera logra una máxima aceptación tisular y una difusión paulatina de los principios activos a la circulación sanguínea.